

土佐(高知県)の方からは初鯉の便りが聞かれるようになりました。皆さま、お元気でご活躍のことと思います。『欧州スーパーリーグ』は4月18日に創設を発表していました。当初ヨーロッパの強豪12チームが参加予定でした。実質的にチャンピオンズリーグに取って代わる大会となるだけに、同大会を主催するUEFA(欧州サッカー連盟)は反発していました。ドイツ、フランスは創設時点で、不参加を表明していました。新リーグ発足の理由は、コロナウイルスによる経済的打撃と、フットボール人気の低下、財源の獲得の為に、商業的焦点が必要であると考えたようです。しかし、欧州スーパーリーグがフットボールの歴史や文化をないがしろにして、ビジネス面が強調されたものであるとして多くの反対意見が上がるとマンチェスター・シティー他5クラブが参加辞退の意向を表明しました。その為、わずか2日後の20日に中断を公式発表しました。中村

解体工事業の経過措置が令和3年6月30日まで延長されています

建設業法等の一部を改正する法律による解体工事業の新設に伴い、改正法施行前のとび・土工工事業の技術者に対しては、新たに解体工事の技術者資格を取得するための一定の準備期間を設けることとするため、建設業法施行規則の一部を改正する省令により、技術検定、技術士試験、登録解体工事講習(※)等を受けようとする技術者が準備を行うのに十分な期間として、令和3年3月31日までに限り、解体工事業の技術者とみなすこととする経過措置が設けられていました。しかし、新型コロナウイルス感染症の拡大により、登録解体工事講習が中止になったり、講習受講定員を通常より大幅に縮小して実施されているため、受講の意思があっても枠が空いておらず受講を諦めざるを得ないケースもでてきていました。こうした現状を踏まえ、現行令和3年3月31日までとなっているとび・土工工事業の技術者に対する経過措置を令和3年6月30日まで延長されました。

経過措置対象となる技術者を営業所専任技術者として解体工事業の許可を受けている場合は、令和3年6月30日までに解体工事業許可における技術者要件を満たす営業所専任技術者を備えた上で、その変更から2週間以内に有資格区分の変更届を、許可を受けた行政庁(各地方整備局及び都道府県庁)に提出する必要があります。

また、解体解体工事業許可における技術者要件を満たした者の配置ができない等の理由により解体工事業の許可を廃業する場合にも、変更等の届出または廃業等の届出が必要となります。これらの届出が未提出の場合、経過措置により取得している解体工事業許可は取消し処分となり得るので注意が必要です。

登録解体工事講習の受講等に関するお問い合わせは下記実施機関へお問い合わせ下さい。

公益社団法人 全国解体工事業団体連合会

TEL:03-3555-2196 URL:<https://www.zenkaikouren.or.jp/>

一般財団法人 全国建設研修センター

TEL:042-300-1743 URL:<http://www.jctc.jp/>

※平成27年度までの技術検定(土木施工管理又は建築施工管理)に合格した者及び技術士(建設部門又は総合技術監理部門(建設))である者が解体工事業の技術者となるためには、解体工事に関する実務経験1年以上又は登録解体工事講習の受講が必要。(中山、山中、森)

知っちょい得

相続法改正により相続人以外の者の貢献を考慮するための制度が新設されました。旧法では、寄与分が相続人のみに認められていたため、相続人以外の親族(例えば相続人の子の配偶者等)が被相続人の事業に関する労務の提供や療養看護等に努めて被相続人の財産の維持又は増加に貢献したとしても、遺産を貰うことはできませんでした。他方で相続人であればそのような貢献が無くても法定相続分を相続することが出来るため、不公平であるとの声がありました。このため今回の改正により相続人以外の親族の貢献を考慮して相続人以外の親族も相続財産の一部を貰うことが出来る特別の寄与料請求権の制度が作られました(続く)。弁護士 渋谷和洋

建設業Q&A

Q. 健康保険等の加入義務について教えてください。

A. 法人で常用労働者の数が1人以上いる場合は、健康保険・年金保険、雇用保険の加入義務があります。常用労働者おらず役員のみの場合は雇用保険が適用除外となります。

個人事業主で、常用労働者が1人以上の場合は雇用保険の加入義務が、常用労働者が5人以上の場合は健康保険・年金保険の加入義務が生じます。(森)

八十八夜

例年5月2日頃(今年は5月1日)で立春から数えて八十八日目の日です。春から夏に移る節目の日で、この日から夏の準備を始めます。「夏も近づくと八十八夜」という歌もあるように、暖かくなってきます。最近是新種改良などが進み、昔ほど種まきに気を遣うこともなくなったようですが、かつては種まきの大事な目安となっていたようです。八十八という字を組み合わせると米という字になることから、農業に従事する人にとって五穀豊穡を願う特別重要な日とされてきました。今も農耕開始の到来を祝った神事が行われるところがあります。(森)